
•Ocean. Francisco Rubén Baiza Serrano, Subdelegado de
Pesca en B.C.S.

•C. Jorge Luis  Cermeño Negrete.  Pesquerías  de la
Subdelegación de Pesca en B.C.S.

•Ing. Joaquín Arce Romero, Jefe de Oficina Puerto San
Carlos.
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utoridades Federales.

Mismo día inicio de reunión a las 6:00 de la tarde en la sala audiovisual de la
instalaciones de la API, en la localidad de Puerto San Carlos, con la asistencia

Miércoles 13 de Abril traslado de La Paz a la localidad pesq
Carlos, municipio de Comondu, para acompañar al c. secretario de la SEPADA,
así como al Subsecretario de la SUBSEPESCA, con la finalidad de atender
reunión programada por el despacho del secretario con el sector pesquero
organizado de la zona, dicha reunión estaba programada para el viernes 15 y,
derivado de la agenda del c. Secretario se adelanto para el día Martes 13 del

presente.
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DESCRIPCIÓN:

MOTIVO: REUNIÓN DE TRABAJO SECTOR PESQUERO SAN CARLOS, .̂
comondu.h;^J|V.:í

FECHA DE LA COMISIÓN: DEL 13 al 13 DE ABRIL DEL 2016.

AT'N C. LUIS ANDRÉS CORDOVA URRUTIA
SECRETARIO DE PESCA, ACUACULTURA Y DESARROLLO AGROPECU

LA PAZ, B.C.S., 14 DE ABRIL DEL 2016.

INFORME DE COMISIÓN

Gobierno del Estado de Baja California Sur.
Secretaría de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario.

Subsecretaría de Pesca y Acuacultura.

GOBIERNODE

BAJA CALIFORNIA SUR
secretaría de pesca, acuacultura

y desarrollo agropecuario
lili
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C. Guadalupe Amador, Presidente de la Nueva Unión
de Permisionarios de Pesca del Municipio de
Comondu.

•C. Hernán Flores Cota, Jefe de Departamento de la
SEPADA.

3.Autoridades Municipales.

•C. José Luis Perpuly, Secretario de Desarrollo
Municipal  del  Municipio  de  Comondu,  en
representación del Presidente Municipal.

•Ing. Adrián Cordero Esparza, Director de la Secretaria
de desarrollo Municipal.

4.Representantes del Sector Pesquero.

•C. Armando Meza Armenta Presidente de Pescadores
Últimos de Puerto San Carlos del Polígono III.

•C. Humberto Arias Espinoza,  Presidente de la
FEDECOOP forjadores de Puerto San Carlos.

C.  David  Javier   Navarro  Núñez,  Director   de
Ordenamiento Pesquero de la SEPADA.

C. Enrique Javier  Duarte Guluarte,  Director  de
Promoción y Desarrollo Acuícola de la SEPADA.

C. Luis Andrés Córdova Urrutia, Secretario de Pesca,
Acuacultura y Desarrollo Agropecuario en B.C.S.

C. José Fernando García Romero, Subsecretaría de
Pesca y Acuacultura en B.C.S.

2. Autoridades Estales.
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El Subsecretario de Pesca y Acuacultura de la SEPADA, dio a conocer los
conceptos que en materia de pesca se desarrollaran este 2016;

Toma la palabra el O Secretario de la SEPADA, con la finalidad de dar la
explicación de motivos de la convocatoria de dicha reunión, donde hace mención
que dicha convocatoria es con la intención de dar seguimiento a la petición del
sector pesquero de la región de Puerto San Carlos al C. Gobernador Lie. Carlos
Mendoza Davis, donde solicitan sean recibidos por el ejecutivo.

Derivado de dicha petición la SEPADA se dio a la tarea de convocar al sector
pesquero organizado de la región para tener dicha reunión, con la finalidad de
que cuando el sector sea convocado por el ejecutivo para reunión, sea objetiva y
concisa, ordenada y con peticiones reales en beneficio del sector productivo.

Da inicio el Ing. José Luis Perpuly dando la bienvenida a las autoridades
fedérales, estatales y al sector presentes, en representación del presidente
municipal Francisco Pelayo Covarrubias.

•C. Javier Cazares Duarte. Presidente de la unión de
permisionarios Complejo Lagunar Bahía magdalena.

•C. Javier Hernández. Presidente de la FEDECOOP
Tres Islas.

•Esteban  Beltrán  Rodríguez,  Presidente  de  la
FEDECOOP del Corredor Pesquero del Pacifico Sur.

•Francisco Geovani Torres García, Presidente de la
FEDECOOP Emprendedores de San Carlos.

•C. Ramón Ricardo Pinzón Bojorquez, Presidente de la
FEOECOOP Pescadores de Bahía Magdalena.

•C. Jesús  Mercedes  Astorga, Presidente  de la
FEDECOOP Ribereña Municipio de Comondu.



El subsecretario de pesca explico todos y cada uno lo de los programas,
quedando de acuerdo el sector pesquero de la zona de implementar acciones
que puedan ser consideradas para ver la posibilidad de tener beneficio, por
supuesto aclarando los que demuestren interés serán los más beneficiados.
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1.Programas Estratégicos 2016.

•Proyecto de Flota Costera Menor.
•Proyecto de Parques Acuícolas en el Litoral de B.C.S.
•Proyecto Estratégico Productivo para la certificación de

plantas industriales pesqueras en B.C.S.

•Construcción de Centros de Acopios y producción.

2.Programas Federales Convenidos.

•Programa de Acuacultura Rural.

•Programa de  Capacitación y Asistencia Técnica
Acuícola.

•Programa para el Fortalecimiento de Ordenamiento
ribereño en el estado de B.C.S.

•Programa de Ordenamiento Acuícola.
•Programa de Motores.

•Programa  en  Concurrencias   con   entidades
Federativas.

•Proyecto de Rampas de Botado.

3.Programas Estatales.

•Programa de Seguro de Vida de Pescadores.
•Programa Estatal de Certificación de Aguas 2016-

2021.
•Programa Estatal de Fortalecimiento de Productores

Acuícolas.

•Programa Estatal de Apoyo a la Productividad de la
Pesca Ribereña.

•Programa Estatal de modernización a la flota menor
de Pesca Deportiva.



Página 5 de 6

El sector Pesquero solicita atravez del Subdelegado que trasmita mensaje par
que el Biólogo. Víctor Arriaga Haro, de cumplimento a lo que desde hace mas de
2 años a comprometido de cambiar la norma de camarón con la intención de que
las embarcaciones del sector pesquero y que se dedican a la captura de
camarón en esteros y bahías lo hagan en aguas someras.

El C. Guadalupe Amador toma la palabra para solicitar a las autoridades
correspondientes la implementación de un plan de manejo pesquero pero muy
en particular para callo de hacha y, poder con esto imponer una veda por un
tiempo determinado mientras la pesquería se incremente su vio masa para
aprovechamiento.

El sector pesquero solicito al subdelegado de pesca los permisos de pesca de
escama pendiente del programa de regularización del esfuerzo pesquero de
dicha pesquería, comenta el subdelegado que en la oficina de pesca de Puerto
San Carlos, se encuentran vía oficio algunos beneficiarios para que actualicen
información.

• El subdelegado de pesca tomo la palabra con la finalidad de hablar sobre el
programa de repoblamiento de almeja generosa que a través de la SCPP Santa
María, S.C de R.L. ingresaron a la CONAPESCA, para apoyo de esta acción con
una aportación gubernamental de $ 500,000.00, opinando Guadalupe amador
que sugiere que independientemente del monto solicitado el sector aporte para
desarrollar dicha petición, quedando que en próxima reunión del subcomité de
almeja generosa se llevarían las propuesta del cada federación así como el
INAPESCA el proyecto correspondiente para repoblamiento, así como el
compromiso de el día 22 del presente de entregar a la subdelegación la
evaluación correspondiente de la pesquería de almeja generosa para convocar a
reunión de subcomité de la pesquería.
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C. David Javier Navarro Núñez.
Director de Ordenamiento Pesquero.

C.c.p. Ing. José Fernando García Romero. Subsecretario de Pesca y acuacuttura

ATE

•Finaliza el secretario de la SEPADA comentando que el compromiso del c.
gobernador Carlos Mendoza Davis está presente, por lo que invita a todos los
representantes a trabajar unidos y en conjunto con los tres órdenes de gobierno
en beneficio del sector pesquero y, que como SEPADA siempre estaremos a su
lado para encaminarlos a los proyectos que sean propuestos y no impuestos por
el propio gobierno para un mejor futuro de Puerto San Carlos.

•Mismo día regreso Puerto San Carlos - La Paz, al terminar la reunión a las 10:30

p.m. después de lo antes expuesto.

Los representantes de las organizaciones del sector social y del sector privado
comentan que no los han tomado en cuenta en las reuniones que se han

efectuado del refugio pesquero denominado Golfo de Ulloa y, que la zona de
pesca de algunos pescadores de las organizaciones que representan trabajan en

ella sin ser considerados aun.

Ramón Ricardo Pinzón Bojorquez Solicita a la Subdelegación de pesca y a las
autoridades competentes la revisión de los barcos sardineros, ya que están
desarrollando la actividad dentro de Bahía, así mismo la revisión de la zonas
donde capturan y, también que verifiquen si las redes tocan fondo, ya que de ser
así comenta el presidente de la FEDECOOP Pescadores de Bahía de La Paz, la
temporada de camarón para la pesca ribereña no será fructífera y, comenta
también de la captura del crustáceo en época de veda muy por encima de la
practica por pesca incidental, Comenta Armando Vega Jefe de Crip La Paz, que
propondrá a CONAPESCA se implementen Observadores a bordo con la
finalidad de tener con claridad la operación diaria y con esto poder establecer

acciones en beneficio de los sectores productivos de la región.
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